

# La Ertzaintza desalojó el Gaztetxe de Rutilita, en el barrio de Herrera

## RUTILITA BIZIRIK

GARA | DONOSTIA

Hace unos meses, empezamos a reunirnos, de un modo informal, unos *jóvenes del barrio* con la intención de desarrollar una serie de actividades, relaciones, encuentros... y vimos necesario conseguir un espacio donde poder llevar todo esto a cabo. Decidimos intentar rehabilitar la fábrica de **RUTILITA**, pero todo nuestro empeño y trabajo ha sido en vano, ya que la constructora propietaria del edificio va a comenzar el derribo del mismo y nos echaron sin darnos ningún tipo de alternativa o solución. En definitiva, lo que queremos es formar parte y aportar nuestras alternativas a la *vida social y cultural de Altza*.

La fábrica abandonada de Rutilita en el barrio de Herrera, convertida en Gaztetxe por diferentes agrupaciones de jóvenes de Altza desde hace un tiempo, fue desalojada ayer por miembros de la Ertzaintza que se personaron en ella antes del mediodía.

Los ocupantes del Gaztetxe recibieron este pasado jueves una orden de desalojo para el día siguiente dictada por un juez, por parte de una patrulla de la Ertzaintza que se personó en la casa.

Ante este hecho, los jóvenes de Altza manifestaron que «la fábrica de Rutilita llevaba más de diez años abandonada y que varias agrupaciones hemos creado un proyecto cultural abierto a todo el barrio. Las asociaciones de vecinos de Altza, Larratxo y Herrera se han unido a nosotros para solicitar una salida dialogada al proyecto».

El edificio ha sido espacio de encuentro y trabajo para diferentes colectivos, tales como Zurrunbilo, revista de los jóvenes de Altza, Plataforma a favor del bonobús joven, Gazte Asanblada, grupos de teatro experimental, grupos de música y mucha más gente. «ante la carencia de un lugar para los jóvenes del barrio». Desde el mismo colectivo exigieron hablar con el dueño para buscar una solución dialogada e hicieron un llamamiento para que los jóvenes acudieran a la manifestación anunciada para ayer a la tarde y que tenía pre-

visto unirse a la movilización en favor de la ocupación, a las 19.00 en el Boulevard.

### Varios actos reivindicativos

A esa hora, una numerosa manifestación convocada para reivindicar «Viviendas para todos, impulsando la Ocupación» recorrió las calles de Donostia. La misma, organizada por la Asamblea pro-Ocupación, obtuvo la adhesión de Gazte asanbladas, casas ocupadas, grupos ecologistas, sindicatos y grupos ecologistas, entre otros colectivos culturales, sociales y juveniles.

Las principales reivindicaciones expuestas por los convocantes para «posibilitar el derecho a la vivienda a la población son cambiar la política de Urbanismo, evitar la adquisición del suelo público por la iniciativa privada y, mientras esta situación no cambie, despenalizar la práctica de la ocupación». Recalaron que «las viviendas son cada vez más inaccesibles, sobre todo para los jóvenes» y que «la situación va a peor».

En la misma jornada, dos miembros pertenecientes a la iniciativa de jóvenes del Casco Viejo donostiarra, Teilatuka, se encadenaron al mediodía de un balcón del Ayuntamiento durante más de media hora para reivindicar «la ocupación ante la existencia de 836 viviendas vacías en el casco viejo de la ciudad» y proponer «medidas por parte del Consistorio para penar a los dueños y dar un uso a éstas que solucione el problema».

